

# えんじゅ

学校HPアドレス <http://www.akai-e.higashimatsushima-c.ed.jp/>

(ホームページで、子供の様子を日々発信しています。欠席連絡フォームへのアクセスもできます。)

東松島市立赤井小学校  
学校だより No 12  
令和8年1月23日



「一年の計は元旦にあり」と言いますが、冬休み明けの学校生活がスタートして約2週間たち、子供たちは改めて自分の目標を見つめ直しながら生活しています。冬休み明け朝会で校長先生から、やる気になる魔力の言葉「まずはひとつ」のお話がありました。進学や進級という大きな目標に向かうとき、大切なのは日々の小さな積み重ねです。「漢字を丁寧に書く」「自分から挨拶をする」「係の仕事をやり遂げる」など、自分が頑張りたいと思うことを「まずはひとつ」やってみること・続けていくことが大きな成長へとつながります。今の学年で「これができるようになった！」という自信を一つでも多く持たせ、希望を持って次のステップへ踏み出せるよう、励まし続けてまいります。

## 未来を拓く「あかいっ子」への道

### かしこく

#### ☆「探究と協同の学び」の充実研修会☆

1月16日（金）に本校を会場に第3回東松島市小中学校「探究と協同の学び」の充実研修会が行われました。市内小中学校の先生方が約80名来校し、3年生の国語の授業（物語文「モチモチの木」）を参観していただきました。多くの方々が参観するということで、講堂に机や椅子などを運んで授業を行いました。いつもとは違う環境での授業でしたが、子供たちは登場人物の気持ちや性格について想像したことを発表したり聴き合ったりしながら一生懸命に学習に取り組んでいました。子供たちの姿に、これまで学校全体で取り組んできた「探究と協同の学び」の授業づくりの成果が表っていました。



### 赤井小学校の特色ある教育活動

#### ☆和太鼓発表会～たくさんのご声援をお願いします～☆

いよいよ来週は和太鼓発表会です。子供たちは練習にもどんどん熱が入り、本番へ向けて一生懸命に頑張っています。和太鼓学習は、赤井小学校の特色ある教育活動（アカイ5）の一つとして、学校全体で取り組んでいます。和太鼓学習には、赤井小学校が目指す児童像「あたたかく」「かしこく」「いきいきと」の全ての要素が含まれています。

##### 「あたたかく」

自分や友達の個性を尊重し、認め合う  
仲間の頑張りを「認め合う」  
仲間の成長を「支え合う」

##### 「かしこく」

自分の考えや思いをもち、共に学び高め合う  
なりたい自分の姿に向かって  
どうすべきか「自ら考える」

##### 「いきいきと」

できること伸ばしたいことに、全力で挑む  
難しいリズムに何度も「挑戦する」  
自分の役割を「やり抜く」

子供たちの練習の様子を見ていると、友達同士で叩いている様子を見合ってアドバイスしたり上手なところを伝え合ったりする姿、「リズムがずれないように叩きたい」「叩いているときの目線に気を付けたい」など、自分なりのめあてをもって頑張る姿、うまくできなくともあきらめずに何度も練習に励む姿など、和太鼓学習への取組を通して頑張っている・成長している姿をたくさん見ることができました。

ぜひご来場いただき、温かいご声援をお願いいたします。

1月31日（土）

開会式 8:50～

- ・保護者入場 8:35～ 8:50 → 1、2年演奏
- ・保護者入場 9:25～ 9:35 → 3、4年演奏
- ・保護者入場 10:00～10:10 → 5、6年演奏

閉会式 10:55～

※上靴と外靴を入れる袋をご持参ください。

※予定時間が早まる場合がありますので、余裕をもってお越しください。

※演奏中は、会場への出入りはできません。幕間での入場にご協力ください。

#### ☆市民参観・校内書きぞめ展☆

1月15日（木）に行われた市民参観では、たくさんの保護者・祖父母・地域の方々に来校していただきました。子供たちが一生懸命に学習する様子や、楽しそうに遊ぶ様子などをご覧いただくことができたかと思います。

校内書きぞめ展の作品もたくさんの方々にご覧いただきました。「みんな丁寧に書けていますね。」など子供たちの頑張りを褒めてくださるお言葉もいただきました。ありがとうございました。



## ☆110番の日イベント☆

1月13日(火)に石巻警察署の方々が来校して110番の日のイベントを行い、1・2年生の児童が参加しました。110番の仕方についてクイズ形式で楽しく学んだり、実際のパトカーの見学をしたりしました。全員パトカーに乗せてもらい、実際にマイクや警棒などを触らせていただくことができ、普段することができない体験に子供たちは興奮気味でした。イベントの中で警察署の方から大切なお願いもありました。



- ① 事件や事故を見たときは、110番に通報してほしい。自分でできないときは、近くの大人の人に知らせてほしい。
- ② いたずらで110番をするのは絶対にやめてほしい。

子供たちは真剣な表情で話を聞いていました。自分や周りの人を事件や事故から守るために警察の方々が頑張ってくれていること、自分たちにもできることがあることを学ぶことができた貴重な経験となりました。

## ☆卒業に向けて☆

6年生の子供たちが話し合って決めた今年の卒業式のテーマ「笑顔で明るく卒業～自分らしさを大切に～」に向けて様々な取組を行っています。

1月14日(水)に矢本はなぶさ幼稚園理事の志田正次先生をお迎えして、6年生が卒業式で歌う「3月9日」の合唱指導をしていただきました。声の出し方や歌い方などを丁寧に教えていただき、子供たちの歌声はどんどん変わっていました。授業の最初と最後の歌声の変化には本当に驚かされました。子供たちの素直さと吸収する力のすばらしさを感じました。

1月19日(月)には、宮城県芸術協会書道部の千葉蒼玄先生・千葉紅雪先生が来校し、6年生に卒業式で展示する書の指導をしていただきました。初めに「自分の書きたいように楽しく書くこと。文字に思いを込めて書くこと。」の大切さを教えていただきました。その後、子供たちは自分で決めた今後の目標や志を書きました。一枚書くごとに子供たちの作品を見て、「力強くていいね。」などと声を掛けていただきました。最後に揮毫(習字で大きな紙に書くこと)していただき、その周りに子供たちが自分の名前を書き込み、世界に1つだけの作品が完成しました。作品は、卒業式に講堂壁面に掲示いたしますので、どうぞお楽しみに。



## ☆デジタルメディアの使い過ぎによる「3つの弊害」☆



- ① 脳への影響：強い刺激に慣れ、学習への集中力が続かなくなる。
- ② 体への影響：ブルーライトによる睡眠の質の低下、視力低下、運動不足。
- ③ 心への影響：ネット上のトラブルや、やめられないことによるイライラ。

デジタルメディアと上手に付き合うための「我が家ルール」を再確認してみてください。「夜8時以降は見ない」「寝室に持ち込まない」といった、睡眠を守るルールもおすすめです。

## 2月の主な行事

日	曜日	主な予定	日	曜日	主な予定
1	日	オール赤井凧あげ大会	15	日	
2	月	振替休業日	16	月	ファミリー読書週間 読み聞かせ(1~3年)
3	火	たてわり	17	火	コミュニティ・スクール運営協議会
4	水	特A	18	水	特A 遊VIVA 定時退庁日
5	木	防災タイム 2学年PTA行事 委員会 SSW	19	木	児童集会 SC
6	金	一日入学(1・2年生:4校時限)	20	金	PTA組織に関する保護者説明会・学習参観・懇談会
7	土		21	土	
8	日		22	日	
9	月	読み聞かせ(4~6年)	23	月	天皇誕生日
10	火		24	火	児童総会・太鼓引継(5時間目:講堂)※保護者参観可
11	水	建国記念の日	25	水	特A 三校合同学習会(4年)
12	木	あいさつ運動 音楽朝会 代表委員会 SSW	26	木	朝会 年長・1年交流会 SSW
13	金		27	金	ボランティアの皆様への感謝の会
14	土		28	土	

☆特A・特B…特別時程

☆毎日の下校時刻は学校ホームページでもご確認いただけます。